
あさか環境市民会議 運営会議 議事録

日 時：令和４年１２月６日（火）午前１０時～１１時３５分

場 所：岡町内会館

出席者：明山副会長、田中副会長、松永副会長、桒田会計、その他計１９名参加

事務局（内田）

・藤井会長が 11 月 22 日にご逝去したとの報告があった。

・今回は 3回目の紅葉を観る会と兼ねた運営会議だったが、あいにく小雨のため、会議

の後紅葉を観る会になった。12 時ごろには雨も上がり紅葉を観ることができた。

１ イベントの確認

〇１１月５日（土）実施「黒目川エコ探検」

松永副会長より参加記録の報告

〇６小の４年生と黒目川清掃

・６小の子どもたちが街中を綺麗にしたいと要望があり、１クラス４０名×４クラスの１６０

名と見守りと引率を兼ねて父兄、先生、あさか環境市民会議の会員が有志で参加して行った。

・子どもたちがゴミ等についてあまり理解していないようなので、環境教育について勉強して

もらえればと感じた。

２ 報告と振り返り

自然部会

～岡～

・夏草の下草も落ち着いてきた。春草の芽吹きが待ち遠しい。

～宮戸～

・９、１０、１１月と天候が悪くあまり作業が行えなかった。

・みどり公園課より近隣から苦情が来たと連絡があった。裏の入口近くにある杉林に関して、

過去に隣地から防風林として利用しているため、杉林は切らないでほしいとの要望があっ

たが、今回、伐採してほしいとの要望があった。そのため、１２月に３～４本程度切るこ

とを検討中である。

・近隣の農家さんから５中の先に柿畑があり、収穫してもらって構わないとの発言を受けた。

確認に行ったところ、柿がたくさん実っており、小動物（タヌキ、ハクビシン、鳥等）が

食べた後があった。今回は４名ほどで収穫したが、来年以降は適切な時期に収穫して販売

してはどうか（配る量にしては多すぎるため）。この柿畑は下草も管理されており、手入

れもきちんとされているので手伝いができればいいのではないか。

～根岸台～

・暗渠横のカンアオイ生息区域の整備を続けている。
あんきょ

・前回は左側、今回は右側の斜面地で倒木があり土砂が削れ、山肌が見えている。この保全

を行っていかなくてはならない。

・みどり公園課より「定期的な除草を入れたい。」と相談を受けたが１０月に除草作業を行

ったばかりなので、まずは現場を見てほしいと依頼した。

・南側の民地に近い場所の除草を委託し業者が作業に入っていた。市の管理地と民地の境界



周辺で 3～4年前にみどり公園課要請で一度刈込をしたところである、その奥の枝の剪定

作業の様である。

３ 今後の予定と検討事項

〇研修会及び視察研修について

・今年度（３月）内に行うのであれば急いだ方がいいのではないか。広報に出すのであれば

１月中に決めなければならない。もしあさか環境市民会議内のみで行うのであれば２月中

でも間に合うだろう。

＜竹林について＞

・新聞の日曜版の特集で竹林の有効活用をしている方が出ていた。宇都宮で行っており、一

般人も見学可なので行ってみてもいいのではないか。（竹のアート・ライトアップ・タケ

ノコが大きくなったものをシナチクとして販売。）

・日本のメンマ出荷３割のシェアを持つ企業と連携し、ある程度、大きくなったものを計画

的に業者に出荷している。竹林の管理について賛成派と反対派の話が聞けるのではないか。

・シンボルロードの竹細工は商工会から業者に委託しているらしい。市内の竹を使うことは

できないか。

⇒形が綺麗なものしか使えない、出荷まで手間をかけないといけない、誰がやるのか等、問

題があるのではないか。

・山本氏の裏の竹の一部を池袋のメトロポリタンに譲った。竹の皿として料理を提供してい

るようだ。市内の竹も何かに使えればいいと思う。

〇来年度以降の活動費の補助金申請について

・以前は寄居林業事務所より補助金を受けていたが、期限 10 年を以て終了した。

・今年度に関してはサイサン環境保全基金より高枝電動のこぎり、高枝はさみ等を購入。

・わくわく新河岸川みどりの会では国土交通省より補助金を受けていると発言。

〇新ホームページについて

・新ホームページを立ち上げたことを説明。

・新ホームページＵＲＬ https://asaka-kankyo.1web.jp/

〇会則の変更について

・次回以降に持ち越し。

〇和光市との環境交流会の実施について（わくわく新河岸みどりの会山本氏からの発言）

・12/16（金）１４：００～１６：００

和光市役所６階にて環境に関する意見交換をする場を設けた。

・【結果】朝霞市地域づくり支援課と和光市市民活動推進課の共同による呼びかけ。「環境と

自然」をテーマに実施し朝霞市５団体、和光市４団体が参加した。

・１回目は１１月に実施。朝霞市役所で行い、分野を絞らず、広報・ホームページ・メール

にて周知した。朝霞市４団体、和光市７団体が参加した。

次回運営会議は１月１０日（火）１０：００から リサイクルプラザ３階会議室

https://asaka-kankyo.1web.jp/

